

# MAISON & JARDIN

*magazine*

Accueil Non classé

NON CLASSÉ

## SOUTENIR LES ASSOCIATIONS, LE CHOIX DU COLLECTIF

BY LA RÉDACTION 23 DÉCEMBRE 2025

f p  
✉



Depuis 1987, la Fondation du Grand Orient de France fait vivre les valeurs humanistes de solidarité et de fraternité. Elle agit chaque jour pour soutenir les associations qui viennent en aide aux plus vulnérables.

**FAIRE VIVRE LA SOLIDARITÉ, ICI ET AILLEURS**



La Fondation du Grand Orient de France est reconnue d'utilité publique depuis plus de quarante ans. Elle porte la conviction forte que la solidarité ne se décrète pas mais qu'elle se vit au quotidien. Créeée par le Grand Orient de France, première obédience maçonnique française, elle agit en toute indépendance. Celle-ci est guidée par les valeurs de fraternité, de tolérance, de liberté de conscience et d'engagement citoyen.

La Fondation a pour mission de soutenir les associations engagées en France et à l'international. Ensemble, elles défendent les droits humains, les valeurs de la République et la solidarité envers les plus fragiles. Santé, enfance en difficulté, laïcité, culture ou aide humanitaire, les champs d'action de la Fondation sont multiples. Tous traduisent une même volonté, celle de construire une société plus juste.

## **DES SOUTIENS CONCRETS ET DURABLES**



Les projets associatifs financés témoignent de la diversité et de la profondeur des engagements. Par exemple, la Fondation a apporté un soutien de 10 000 € au projet PHOCEO porté par l'AP-HM. Ce projet vise l'acquisition d'un accélérateur de particules couplé à un IRM. Cette technologie permet un traitement des cancers pédiatriques plus précis et moins invasif. Également, l'association D.E.F.I. – Défense des Exclus par la Formation et l'Information – a reçu un soutien de 5 000 €. Elle accompagne des personnes en grande précarité sur le chemin de la réinsertion. Enfin, l'association Promofemmes a également bénéficié d'un soutien de 5 000 €, notamment pour son projet d'hébergement et sa démarche d'inclusion et de laïcité au quotidien.

Certaines interventions répondent à des situations d'urgence, comme à Mayotte ou à Valence, en [Espagne](#), d'autres s'inscrivent dans la durée. Ce double ancrage illustre la philosophie de la Fondation. Elle agit dans l'immédiat pour soutenir les associations, tout en gardant l'avenir en perspective.

En 2024,

- 76 associations accompagnées
- 327 000 euros redistribués

## TRANSPARENCE ET RIGUEUR : DES GARANTIES ESSENTIELLES



« *La Fondation agit toujours par l'intermédiaire d'associations reconnues et non directement auprès d'individus* », rappelle René Turiaf. « *Il faut impérativement que l'association soit bien implantée sur le territoire français ou européen. Le but est de garantir un suivi rigoureux du don et s'assurer qu'il sert bien l'action validée.* »

De plus, la confiance est au cœur de l'action philanthropique. C'est pourquoi la Fondation accorde une importance essentielle à la transparence dans sa manière de soutenir les associations. Elle publie sur son site l'ensemble des dossiers qu'elle a soutenus. La présence d'un commissaire du gouvernement renforce encore cette exigence de transparence.

Enfin, dans une société souvent marquée par le repli sur soi, la Fondation défend le collectif et le vivre-ensemble. « *À rebours de l'individualisme ambiant, la Fondation défend une autre vision. Celle de la solidarité, du partage et d'une société fondée sur la fraternité* », rappelle René Turiaf.

## **DONS, LEGS, ASSURANCES-VIE : PLUSIEURS FAÇONS DE S'ENGAGER POUR SOUTENIR LES ASSOCIATIONS**

Les ressources de la Fondation proviennent exclusivement des dons, des legs et des revenus de placements. Aussi, chaque contribution, qu'elle soit ponctuelle ou régulière, a un impact immédiat et mesurable.



- Le don régulier : un engagement mensuel d'un euro, simple et sécurisé, permettant d'agir toute l'année.
- Le legs ou la donation : une manière de prolonger son engagement en transmettant une partie de son patrimoine ou de son assurance-vie aux générations futures, dans le respect des héritiers réservataires.

À la [Fondation du Grand Orient de France](#), chaque don compte. Chaque geste renforce une chaîne de solidarité qui dépasse les frontières et les différences. Soutenir la Fondation, c'est croire en une humanité active, fraternelle et éclairée.

ACTION PHILANTHROPIQUE

AIDE HUMANITAIRE

DONS

ENGAGEMENT CITOYEN

INCLUSION

LEGS

PROJETS ASSOCIATIFS

SOLIDARITÉ

VIVRE-ENSEMBLE



AUTEUR

LA RÉDACTION